

## Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung der Bezirksvertretung Haspe vom 25.08.2022

---

### Öffentlicher Teil

TOP .. **Verkehrsführung von der Büddinghardt zum Ev. Krankenhaus Haspe**  
0636/2022

Herr Wisotzki begründet die Vorlage und verweist auf einen stattgefundenen Ortstermin mit einem Anwohner der Büddinghardt. Der Anwohner hat im Namen der Anwohner\*innen eine Stellungnahme, welche als **Anlage 1 Gegenstand der Niederschrift ist** und schriftlich ausliegt, aufgesetzt.

Herr Gronwald bezieht sich auf die ausgelegte Anwohnerstellungnahme und weist darauf hin, dass es sich bei dem Foto der Kastanienallee um ein älteres Foto handele. Viele Mitarbeiter\*innen würden noch weiterhin auf dem Parkplatz am Friedhof stehen.

### Beschluss:

Die Verwaltung wird aufgefordert zu prüfen, wie die Anfahrtssituation zum Ev. Krankenhaus Haspe von der Büddinghardt aus verbessert werden kann. Dabei ist schwerpunktmäßig eine Einbahnstraßenregelung über die beiden Zufahrtmöglichkeiten (Kastanienallee und Wohnstraße) zum Kreisverkehr zu beleuchten. Die Anregungen der Anwohner\*innen (Anlage der Niederschrift) sind bei der Prüfung mitaufzugreifen.

### Abstimmungsergebnis:

	Ja	Nein	Enthaltung
SPD	5	-	-
CDU	3	-	-
Bündnis 90/ Die Grünen	1	-	-
Hagen Aktiv	2	-	-
AfD	1	-	-

Einstimmig beschlossen

Dafür: 12

Dagegen: -

Enthaltungen: -

Anlage 1 2022-08-25\_Anwohnerstellungnahme\_Verkehrsführung\_Büddinghardt

**Falsche Sachverhalte in Vorlage -0636 / 2022**

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir sind Anwohner der Büddighardt 6 ( gegenüber der Kastanienallee ) und kennen somit die Verkehrssituation sehr genau !

Daher haben wir einige Anmerkung zu den Punkten in der Vorlage:

**Ad 1)**

An der Kastanienallee selber sind beidseitig Steine und Pfähle angebracht, so daß es dort nicht möglich ist zu parken. !



Parken ist am Ende der Straße ( Einmündung Büddingstraße ) nicht eingeschränkt und wird vorzugweise von Mitarbeitern der Ev. Stiftung Volmarstein genutzt.



Lösung: Verkehrszeichen 283 ( absolutes Halteverbot ) aufstellen.

Da sich besonders der interne Lieferverkehr der Stiftung und weitere Zulieferer nicht an die Geschwindigkeitsbegrenzung der dortigen Spielstraße halten ( Schrittgeschwindigkeit ) kommt es häufig zu Begegnungssituation. Alle Fahrzeuge passen aber problemlos aneinander vorbei.

VIDEO: LKW auf Kastanienallee

[https://drive.google.com/file/d/1xlujL\\_5ijw-tXeiYXzU0RW60fdeEYYoD/view?usp=sharing](https://drive.google.com/file/d/1xlujL_5ijw-tXeiYXzU0RW60fdeEYYoD/view?usp=sharing)

Lösung: Einhaltung der Schrittgeschwindigkeit und deren Kontrolle vor Ort.

Begegnungsverkehr war dort schon immer erlaubt und hat in der Vergangenheit nie zu Störungen geführt.

### **Ad 2)**

Wir konnten in der Vergangenheit keinerlei Verkehrsbehinderungen erkennen.

Aber gerade zu Schichtwechselzeiten der Ev. Stiftung werden massiv Geschwindigkeiten ( erlaubt: 20 km/h und Schrittgeschwindigkeit ) übertreten. Dies führt immer wieder zu kritischen Verkehrssituationen.

Lösung: Aufbringen von Zeichen 274-20 (20 km/h) auf der Fahrbahn und am Fahrbahnrand zur besser Kenntnisnahme und zusätzliche Hinweis zur Schrittgeschwindigkeit !

VIDEO: LKW auf Häuserseite

[https://drive.google.com/file/d/1PauksxAu\\_Bj3tN28H86NqMgHfxK0GAE/view?usp=sharing](https://drive.google.com/file/d/1PauksxAu_Bj3tN28H86NqMgHfxK0GAE/view?usp=sharing)

### **Ad 3)**

Auch Rückstaus egal in welche Richtung konnten wir in der Vergangenheit nicht erkennen.

Im Gegenteil: Extrem seltene Einsatzfahrten nach §35 StZVO ( Blaulichtfahrt ) von Fahrzeugen konnten immer einwandfrei beide Seiten der Büddinghardt passieren.

### **Fazit:**

Die aktuelle Verkehrsführung wurde in der Vergangen lange zwischen allen betroffenen Parteien diskutiert. Hierbei wurde besonders die Erfahrung von den verantwortlichen Mitarbeitern der Straßen- und Verkehrsplanung der Stadt ( z.B Hr. Jörg Winkler ) berücksichtigt.

Diese aktuelle Lösung hat sich in der Praxis auch ausgezeichnet bewährt !

*Nahezu alle Fahrzeuge wählen zur Einfahrt den Weg an den Häusern vorbei und als Ausfahrt die Kastanienallee.*

Auffällig bei der Vorlage 0636/2022 ist, daß die Interessen der Mitarbeiter der Ev. Stiftung im Vordergrund stehen und nicht die der Besucher, Patienten oder der Anwohner.

Sehr gerne lade ich Sie zu einem Vorort Termin ein um sich selbst einen Eindruck von der Verkehrssituation zu verschaffen.

Für Ihr Verständnis und Ihre Bemühungen vielen Dank im Voraus !

Mit freundlichen Grüßen

Familie Sallach

Büddinghardt 6